

Sevilla

Redacción, oficinas y talleres:

30, García de Vinuesa, 30

Apartado de Correos, 95.—Teléfono, 340

25 ejemplares 1,75 Pesetas

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA



Sevilla

SUSCRIPCIONES

SEVILLA: Un mes... Dos Pesetas. PROVINCIAS: Trimestre... Sols. EXTRANJERO: Trimestre... Quince

Número suelto 10 céntimos

PROYECTOS URBANOS

Sevilla, sin una vía principal

Sevilla carece de una vía amplia y de suficiente longitud que sirva de arteria principal a su intenso movimiento rodado. Granada la tiene; Málaga también; Zaragoza dispone de su magnífico Corso; Valencia, entre otras muchas del opulento ensanche, cuenta con la espaciosa calle de San Vicente... Casi todas las capitales del Norte, por muy rudimentarias que hayan sido las reformas, consiguieron proporcionar a la ciudad siquiera una vía en condiciones por donde el tráfico moderno se desarrollara sin dificultad.

Nosotros somos casi la excepción. Y una excepción más incomprensible cuando se piensa que la matrícula de automóviles de Sevilla se acerca a los cuatro mil, cuyo número aumenta al doble en la época de fiestas, y cuando, como es sabido, pasan de muchos millares las carrozas, carros y demás vehículos que tan ahogadamente se desenvuelven por los estrechos ámbitos de la capital.

Sólo esta consideración de la fútil peculiaridad del casco y de su movimiento rodado, hubiera sido motivo suficiente para que desde há veinticinco años el Municipio, resueltamente, hubiera emprendido la reforma de esta gran vía que, prolongando la antigua calle Génova, desembocase en la Puerta de Jerez, ofreciéndola a los principales monumentos de la ciudad emplazados en el trayecto, la amplitud necesaria para que disfrutase de una digna perspectiva como a su belleza corresponde.

Todavía, después de doce años de perseverante e intensa campaña de la Prensa, eco de la opinión sevillana, defendiendo la necesidad de realizar tan importante reforma, sigue constituyendo un problema insoluble la cesión del ex convento de Santo Tomás, verdadero nudo de tal ensanche que ya parece obra de romanos.

Digásenos con franqueza: ¿en Bilbao ó en Barcelona hubiera perdurado mucho tiempo el que un edificio de esta naturaleza, en medio del punto más céntrico de la urbe, detuviera en seco la realización de una reforma unánimemente diputada por indiscutible?

Tenemos la evidencia que no. Si la Gran Vía no está terminada, a la cuenta de nuestros administradores hay que ponerlo.

EL DEBATIDO ASUNTO DE LOS ARBITRIOS

Los Sres. Mensaque y Rodríguez Alonso contestan a una "Nota" de "El Correo de Andalucía"

Sin afirmar ni negar que el sistema adoptado por el ilustrado diario para deducir el aumento de la recaudación en los Arbitrios municipales indirectos, sea eficaz y positivo, lo damos como bueno; y por consecuencia de ello estimamos muy en su lugar las observaciones expuestas en la «Nota» que motiva estas líneas. Se alude en ella a nuestra intervención en el funcionamiento del Negociado de Arbitrios, por el estudio que del mismo hemos hecho recientemente, y sobre este particular, hemos de decir, que dicha intervención, estudio y propuestas resultantes del mismo, han sido única y exclusivamente en cuanto al número de empleados ocupados en esas dependencias y al trabajo personal de los mismos como cantidad de labor ejecutada; pero no en relación con la eficacia de los trabajos ni con los resultados de la ejecución. Hemos revisado listas y plantillas; pero no organización ni procedimientos recaudatorios. Por esto las peticiones, a que nuestras gestiones dieron lugar se concretan a supresión de plazas innecesarias y modificaciones que entendimos eficaces.

Indudablemente, de este primer paso podía haber resultado algo que sirviese de base para otra posterior información y tal vez mejoramiento de los resultados prácticos traducidos en pesetas; pero esto no nos hubiera satisfecho ya que en el medio de hacer efectivo este impuesto tenemos opinión firme y criterio indestructible, y éste es el arrendamiento de los arbitrios indirectos de hoy y consumo de ayer.

Nosotros hemos entendido antes, entendemos ahora y mañana y siempre que los Ayuntamientos no pueden hacer una buena gestión en el cobro de estos impuestos.

Con un personal perfectamente organizado, moralizado y competente, no puede hacerlo, porque no tiene medios de poner en práctica muchos recursos indispensables que están al alcance de una empresa.

Con un personal desorganizado, desmoralizado é incompetente, muchísimo menos. Y conste que no creemos que todos los empleados estén desmoralizados y sean incompetentes; pero sí que lo están en general y es lo muy bastante. Sentimos tener que emplear esta crudeza; pero la consideramos indispensable.

Por estas causas y como única solución positiva, solicitamos con insistencia, con firmeza, con toda la fuerza que da el convencimiento, que los arbitrios de que nos ocupamos se arrendasen.

Porque así, y si no fuesen bastantes las razones expuestas, habría también la muy importante de librar a la administración municipal de esa sombra enojosa

Una petición con motivo de la supresión de los puestos en calle Imagen

Sr. D. Manuel Ordóñez, teniente de alcalde del séptimo distrito.— Sevilla. Muy señor mío, de mi mayor consideración y respeto: Según se dice serán levantados en breve todos los puestos establecidos en la vía pública de San Pedro, calle Imagen y alrededor del mercado de la Encarnación.

Conforme con dicha orden, yo soy el primer perjudicado, pero el primero en reconocer que no debemos estar interrumpiendo el tránsito público.

Pero antes de llevar a cabo dicha orden, es preciso estudiar y razonar detenidamente los asuntos con asesores verdaderos.

Señor, los vendedores de fuera del mercado no se pueden comparar con los de adentro; los de fuera compramos más tarde en mayor cantidad y a más bajos precios; por esta razón vendemos 5 ó 10 céntimos más barato que los de dentro; por la misma razón mucho público compra en los puestos de fuera del mercado.

Que se les busque un sitio a estos vendedores donde estén todos juntos, conforme también; pero no dentro del mercado, pues aquí no pueden vender, por no haberlo hecho nunca.

Tiene usted en su distrito un sitio para colocarlos a todos. Desde la puerta de la plaza calle Imagen a la puerta de Regina, así como el primer distrito desde la antes dicha puerta a la de Puente y Pellón, adosados todos los puestos a la acera del mercado y quedando libre y limpio dicho sitio a las doce del día.

Con esto no se perjudica a tanto padre de familia, levantándose sus puestos, ni a los comisionistas, que perderán un buen número de vendedores que levantan mucho género, ni al numeroso público que acude a estos vendedores buscando la chispa ó la gorda de beneficio.

Además, para obligarnos a meternos dentro del mercado era preciso hacer puestos en condiciones, sea por cuenta de la propiedad ó del Ayuntamiento; pero no pilares a la intemperie, para vender mercancías en el suelo.

Otra cosa: los puestos de fuera pagan al Ayuntamiento trimestralmente cerca de 45 pesetas; los de dentro, 27; además a la propiedad, de 0,50 a una peseta diaria; en esta parte pierde el Ayuntamiento y lo gana la propiedad que tenga pilares vacíos.

Todo esto hay que estudiarlo detenidamente antes de proceder. No le digo más por no molestarle; si desea algunos informes que yo pueda facilitar sobre el terreno y a su vista, mándeme a llamar con una de sus subordinados, que todos me conocen.

Le desea salud y acierto en su cargo, s. s. q. b. s. m.—Sebastián Mendoza.

Su casa, Antonia Sáenz, 2.

¡Hay que ver... hay que ver!

Hay que ver lo de Belisarios que se van marchando a Escobedo, Carriedo, Ruiloba, Snances, Grado, Sotroñido, Cudillero, San Martín de Oseos, Porriño, Padrón, Cambados, Caldelas y San Julián de los Lobios... ¡El cierre se los lleva! ¡Vaya tiza!...

Hay que ver cómo tratan a los mietos en el Departamento anatómico.

Hay que ver cómo no han disuelto las Diputaciones, a pesar de las cartas que se han escrito.

Hay que ver la cara que pondrían al leer la noticia los que ya se habían despedido.

Hay que ver el señor Mensaque cómo escribe.

Hay que ver el ruido de campanas que le han ofrendado al Directorio.

Hay que ver cómo han suprimido los flamencos en los tarantos lo de «primo de mi arma»...

Hay que ver lo satisfechas que están las señoras con el cierre a las dos.

Hay que ver los números que hacen los representantes de vinos.

Hay que ver lo buenos que somos ahora todos.

Hay que ver lo bonita que es Dora y qué feo es el perro.

Hay que ver lo de gente que se apuntn en el sonatén. ¡Ayer mil! ¡Hoy dos mil! ¡Qué manera de vender!

Hay que ver la prisa que se dan los sastres por entregar las prendas. Se toma usted la medida hoy, mañana se prueba y pasado le cobran. ¡Qué cosecha habrán tenido este invierno de bereנגenas!

Hay que ver lo que defendemos el simpatiquísimo sombrero de paja. ¡Y con las mascotas a seis duros!

Hay que ver cómo se le van quedando chicos los automóviles a algunos ciudadanos. La economía, hijo.

Hay que ver cómo llueve y qué cosecha más tremenda de paraguas hay este año.

Hay que ver lo que les espera a los pobres de Villalata.

Hay que ver lo que dejan decir a los periódicos. Hay que ver cuánta tontería decimos. ¡Hay que ver!...

Galerín.

A pesar de las últimas disposiciones, han subido el azúcar y el carbón

Las últimas disposiciones dictadas referentes a la incautación del azúcar, con propósitos de impedir nuevos aumentos de precios y acaparamiento del producto, no ha surtido, por lo que a Sevilla se refiere, los efectos que se proponían.

El azúcar se mantiene en los mismos precios, y puede decirse, que al adquirirla en pequeñas fracciones, los precios han tenido un aumento, ahora más injustificado que nunca.

Otro tanto ha ocurrido con el carbón de encina, que sin motivo alguno que justifique su alza de precio, ha experimentado hoy un aumento no desconsiderable.

Sobre estos extremos, de tanta importancia para la vida de las familias modestas y humildes, llamamos la atención de la autoridad competente, al objeto de que ya que hay disposiciones en examinadas a favorecer a los consumidores, éstas sean efectivas.

Lo contrario hará que los buenos propósitos del Directorio en materia de subsistencias se estrellen contra la punible resistencia pasiva de los intermediarios.

GESTIONES DE COMPRA

La casa de calle Joaquín Guichot

Tenemos entendido que, pocos días antes de dejar la Alcaldía, el conde de Halcón había conseguido llegar a un acuerdo con el propietario de la casa Joaquín Guichot para adquirirla con destino al ensanche de aquella parte. La casa en cuestión, junto a la valla de «El nueve» y enfrente del andén del Ayuntamiento por la parte de la Plaza Nueva, constituye un obstáculo que urge hacer desaparecer.

El cambio de situación suponiendo habrá dejado en suspenso dicho acuerdo de compra-venta, que, según nos informan, estaba concertado en las mejores condiciones de precio para los intereses de la ciudad.

Como la adquisición y derribo de esta finca es esencial para el completo ornato de la Plaza de San Fernando, y principalmente, para que pueda ser reconstruido el chaflán que forman la mencionada calle Joaquín Guichot y la de Fernández y González, estrechísimo paso donde se dificulta el tránsito de carrozas, es de es-

perar que el nuevo alcalde, señor Vázquez Armero, inspirándose en el carácter urgente de esta reforma, dará por bueno lo convenido por su antecesor, llegando con el propietario de la finca a un arreglo definitivo.

Verdaderamente, dice bien poco al aspecto de Sevilla que en su plaza principal, y en la vía de mayor circulación, permanezca esa eterna valla, que cierra una parcela del Municipio, en la cual éste, por su exiguidad, no puede proceder a reconstruir.

Desaparecida la casa medianera, es más fácil que los propietarios colindantes se apresuren a dar fachadas a sus fincas, entrando éstas en la línea debida, y también al mismo Ayuntamiento le será más factible activar la consecución de esta reforma poniendo de acuerdo a los susodichos dueños.

El señor Vázquez Armero puede inaugurar dignamente su gestión con este asunto, que, sin duda alguna, le valdrá el aplauso de la opinión general.

MANIFESTACIONES DEL ALCALDE

Para el "Jardín Andaluz" de Buenos Aires.—Las subsistencias.—Importante gestión con el Consorcio bancario de Barcelona.

Notas del Municipio

El alcalde, señor Vázquez Armero, nos dijo esta mañana lo siguiente:

«Con motivo de la visita que hace pocos días me hizo el señor Muñoz San Román, como representante en Sevilla del Círculo Andaluz en Buenos Aires, para hablar respecto al acuerdo tomado por el anterior Ayuntamiento de regalar, a instancias de aquel Círculo, una glorieta destinada a los jardines de Palermo, de la Municipalidad de Buenos Aires, me he puesto al habla con el arquitecto municipal, señor Talavera, para inquirir noticias sobre el estado en que se encuentra el proyecto.

El señor Talavera me ha dicho que lo lleva muy adelantado, y que muy pronto podrá llevarse a la aprobación definitiva del Cabildo.

Yo, por mi parte, me propongo reunir muy en breve a los distintos dueños de fábricas donde se labran los materiales que han de servir para la edificación de la glorieta aludida, a fin de darles cuenta del proyecto y de su finalidad.

A mí me ha parecido excelente la idea de hacer esa manifestación de gratitud a la municipalidad de Buenos Aires, ya que por parte de ésta se ha tenido la delicadeza por Andalucía de dedicarle en los jardines de Palermo un trozo titulado «Jardín andaluz», con todas las características de los de nuestra tierra.

He pedido a los Ayuntamientos de Madrid, Barcelona y Valencia una relación de los precios a que se expenden los artículos de primera necesidad en aquellas poblaciones, a fin de cotizarlos con los que rigen en nuestra capital y tomar las medidas necesarias con relación a tan importante asunto, de acuerdo con el gobernador, general Perales.

Todavía no he recibido más datos que los de Barcelona, y estoy en espera de los de las demás capitales aludidas para comenzar la campaña que me propongo seguir.

Por cierto que el pan y algunas de las clases de carnes se venden más caros en Barcelona que en nuestra capital, según los datos que he recibido.

Dadas las condiciones especiales de idoneidad y celo que adoran al ex concejal señor Sánchez Pineña, le he rogado que siga desempeñando el cargo de conservador del Museo arqueológico municipal, que muy en breve será trasladado a la torre de Don Fadrique.

Ayer-dijo, por último, el alcalde, estuvo en el Ayuntamiento trabajando durante doce horas.

Presidió las Comisiones de Hacienda y Empréstito, y se acordó reanudar las gestiones con el consorcio bancario de Barcelona, a fin de lograr a una nueva emisión de dos millones de pesetas, con cargo al empréstito y para abonar las obras anteriormente acordadas como las de pavimentación de la calle Reyes Católicos, reforma de

Paseo de Colón y las que se realizan en el Asilo de Mendicidad de San Fernando.

He conferenciado con el representante de los dueños de la casa de la Campana que será derribada para ensanche, yendo las negociaciones muy adelantadas.

El asunto del agua

Visita de inspección

El conde de Campo Rey, acompañado del aparejador de cañerías municipales, señor Domínguez Anillo, giró ayer una visita de inspección a los manantiales en Alcaja de Guadaira, y conducción de las aguas de los Caños de Carmona, encontrando los denominados de Santa Lucía y La Mina en buenas condiciones, como asimismo la conducción general.

El referido concejal comprobó que en el ramal denominado San Sebastián continúan los vecinos de la zona por donde discurren las aguas de este manantial utilizando las lumberras como pozos para el abastecimiento de sus fincas, proponiéndose el señor conde de Campo Rey estudiar rápidamente este asunto, a fin de hacer desaparecer las dichas tomas.

Gestiones de los tenientes de alcalde

Distrito segundo.—Inutilizado por estar en malas condiciones para el consumo un kilo de carne de cerdo en el despacho de Santa María la Blanca, 33.

Distrito cuarto.—Obstruidas las atarjeas de las casas números 24 de la calle Gonzalo Segovia y 20 de la de Betis.

Distrito quinto.—Intervengamos por estar en malas condiciones para el consumo 309 kilos de pescado en el mercado del Barranco.

Distrito séptimo.—Intervendidos dos litros de leche por estar adulterada a José Muñoz Santos, vecino de Camas y con puesto frente al número 3 de calle José Gestoso.

Distrito octavo.—Intervendidos cinco kilos de carne de vaca, por estar en malas condiciones para el consumo, a Cristóbal Pérez, en el mercado de la Feria.

Distrito noveno.—Pozos negros llenos de las casas número 5 de calle Sánchez de Castro y 45 de la de Sol.

La pensión a Gil Gallangos

En el Ayuntamiento se ha reunido el jurado calificador del concurso abierto por el anterior Ayuntamiento para pensionar a un artista pintor sevillano con 3.000 pesetas.

El jurado, compuesto por los artistas señores Bacarissas, González Santos y Grosso, este último en representación del alcalde, teniendo en cuenta los relevantes méritos de las obras presentadas por el distinguido paisajista señor Gil Gallangos, y su asiduidad en el trabajo, ha otorgado a dicho pintor la pensión aludida.

Que sea enhorabuena.

Carne barata

El dueño del despacho de carne de vaca establecido en la quinta cuartelada de hospitalitas, accediendo a los deseos del teniente de alcalde del séptimo distrito, don Ma-

nel Ordóñez Rodríguez, empieza desde el jueves a vender la carne de vaca a 4 pesetas el kilo sin hueso y a 3 el kilo con hueso, resultando que debido a las gestiones del expresidente teniente de alcalde se beneficia el público en 0,50 peseta en cada kilo sin hueso.

Embargo a los morosos

El alcalde nos ruega hagamos público que inmediatamente va a proceder a embargar a los morosos por distintos conceptos, como son los arbitrios sobre solares, Casinos y otros, cuya cifra alcanza una verdadera importancia, y habiéndose dirigido particularmente a todos, rogándoles hagan efectivo sus descubiertos lamenta mucho tener que tomar esta medida violenta a que le obliga su cargo.

Noticias

Juan Ruiz Rabio solicita ser nombrado guarda nocturno.

El industrial establecido en calle Arfe, 15, solicita licencia de apertura para dicho establecimiento.

Los propietarios de las casas Santo Rey, 16; Alianza, 13, y un solar en el barrio de Nervión solicitan licencia para realizar obras en las mismas.

El industrial establecido en Bustos Tavera, 17, solicita licencia para el internado de su dependencia.

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 11.076,50 pesetas; por carnes, pesetas 5.913,16, y por vinos, 5.140,30. Total, 22.129,96 pesetas.

El teniente de alcalde de los distritos octavo y noveno, señor Pérez Velasco, nos dice que ha recogido tres muestras de aceite en el establecimiento de don Miguel Garrido, plaza de Calderón, 8, habiéndolas mandado para su análisis al Laboratorio municipal.

La vida en los pueblos

Casos pintorescos

Nos ha visitado el profesor veterinario establecido en Mairena del Alcor, don Manuel Velasco Aguilera, diciéndonos que solicitó del Ayuntamiento se le concediera el cargo de inspector de carnes ó uno de los tres que disfruta el subdelegado de veterinaria de dicho pueblo, que es a la vez inspector de higiene pecuaria y de carnes.

Se le contestó al señor Velasco por el veterinario del Ayuntamiento, don Antonio Jiménez, que tiene que presentar los títulos, y aquí presentó el que tiene oficial y es de colegiado, contestándosele entonces que no son bastantes, y se le despidió del Ayuntamiento con calas destempladas.

Dice el señor Velasco que para ello no se ha reunido el Ayuntamiento, como puede demostrarse, y que el secretario lo amenaza con cerrarle su establecimiento.

Cuenta otras cosas muy pintorescas el perjudicado, que sólo pide uno de los cargos que por la ley debe abandonar el que disfruta tres cosa prohibida por la ley.

El señor Velasco informará por escrito al gobernador civil de todo esto, y puede estar tranquilo que el señor Perales resolverá en justicia.

GOBIERNO CIVIL

Acerca de un expediente

Con motivo de la noticia que publicábamos ayer en la que decíamos que se estaba instruyendo expediente contra uno ó varios funcionarios, el señor Perales nos dice que es cierto, pero que el expediente no se sigue contra ninguno de los funcionarios gubernativos que actualmente prestan servicio en Sevilla.

Quisimos saber contra quién se instruye; pero el general no fué más explícito.

Una circular

La «Gaceta» ha publicado una circular del ministerio de la Gobernación relativa a la rendición de cuentas de fundaciones de beneficencia particular, y en telegrama que se dirige al gobernador se dice que, sin perjuicio de publicar la en el «Boletín Oficial», procure la mayor difusión de la misma, a fin de que los patronos la conozcan con rapidez y puedan cumplir cuanto se ordena.

De la Guardia civil

La de Dos Hermanas ha detenido a José Romero García, que causó lesiones leves a Concepción Rojo Garay.

También fué detenido en dicho pueblo Juan Flores León, quien tomando el nombre de Antonio Chacón García está a un hijo de éste cinco pesetas, que se gastó alegramente.

En virtud de denuncia del médico de Ecija don Antonio Cáceres Vélez han sido detenidos por la Guardia civil Salvador Díaz Pérez a) «Perillo», José Muñoz Navarro y Manuel Martín Saavedra, quienes intentaron robar un auto propiedad del denunciante.

Otras noticias

La Sociedad de alquiladores de carrozas solicita permiso para celebrar reunión mañana miércoles, a las diez y media de la noche, en La Unión Comercial.

A ruegos del secretario del Gobierno civil, señor Fernández Angulo, rectificamos gustosos la noticia publicada en nuestra sección telegráfica de la mañana de haber sido detenido el secretario del Gobierno civil de Coruña, don Manuel Bitrre.

Dicho funcionario es secretario de la Diputación, y no del Gobierno, y así lo publicamos en los telegramas de la edición de anoche.

El profesor veterinario de Mairena del Alcor, don Manuel Velasco Aguilera, hizo una denuncia en el Gobierno civil contra el secretario de dicho pueblo, que le niega derecho a ocupar uno de los tres cargos que ejerce otro veterinario del pueblo.

El secretario del Gobierno le manifestó que hiciera la denuncia por escrito.

CAPITANIA GENERAL

El infante don Carlos recibió esta mañana al coronel de la Zona de Cádiz, don Rafael Fernández Hélez, y al teniente coronel de Estado Mayor don Luis Valdés.

La infanta doña Luisa recibió a la señora de Benjumeta é hija, condes de Campo Rey é hija, y don Miguel de Pascual de Bonanza y señora.

En virtud de denuncia del médico de Ecija don Antonio Cáceres Vélez han sido detenidos por la Guardia civil Salvador Díaz Pérez a) «Perillo», José Muñoz Navarro y Manuel Martín Saavedra, quienes intentaron robar un auto propiedad del denunciante.

LEA! TeD El Liberal

Palacio de Justicia

Por actos contrarios a la moral.—Autos de procesamiento y prisión.

Han comparecido ante el Juzgado de San Román Manuel Jiménez Fernández y Simón Gómez Alcázar, acusados de cometer actos contrarios a la moral y abusar bárbaramente del joven de 15 años Manuel Gómez Romo (a) "Teodomiro", de cuyo hecho dimos cuenta oportunamente.

El juez señor La Rosa sometió a un hábil interrogatorio a los dos mencionados individuos, decretando después auto de procesamiento y prisión contra los mismos, y disponiendo que queden en la Cárcel a responder al sumario que contra ellos se sigue.

El suceso del Pasaje de Amores.—Declaran los protagonistas.—El agresor a la Cárcel.

El Juzgado de guardia, formado por el juez del distrito de San Román, señor La Rosa, y el oficial habilitado señor Linares, se constituyó en el domicilio de Julia Alvarez Benavides, San Basilio, 11, tomándole declaración.

Refiere la Julia que desde hace unos tres años sostenía relaciones ilícitas con su agresor, Miguel Moreno Vélez, las cuales se habían enfriado algo, debido a la escasez de recursos.

Manifiesta igualmente que ayer por la tarde se avisó con su amante, y ambos tomaron café en un establecimiento denominado "La Esperanza", no notándose al Romero nada anormal. Añade que salieron de la tienda, y que al poco rato, y casi sin mediar palabra, fue bruscamente acometida por el expresado sujeto, con un cuchillo, causándole las lesiones que sufre.

Después se trasladó el Juzgado a la Jefatura de Vigilancia, donde se encontraba el agresor, sometiéndolo a éste al oportuno interrogatorio. A preguntas del juez acerca de las causas que le impulsaron a realizar el hecho, contestó que padecía de neurastenia, y que con relación al suceso nada recuerda.

Un hombre herido

En un cauto conducido por el chofer José Gómez Carretero, fue trasladado a la casa de socorro de Triana un individuo que dijo llamarse Felipe Rodríguez Salvador y habitar en una de las chuzas enclavadas en las alcantarillas de la vega de Triana.

Fue asistido por el personal de guardia de una herida contusa en la región occipital y otra en el hombro izquierdo, de pronóstico reservado.

El suceso tuvo lugar en la carretera de Camas, en cuyo sitio recogió al lesionado el conductor del auto. Se pasó el correspondiente parte al Juzgado de instrucción del distrito del Salvador.

Las cosas que pasan

Una desgracia.

El guardia de Seguridad de la sección ciclista José Fernández Suárez venía ayer dando pedal y tuvo la desgracia de hacer un falso tirete y caer al suelo, causándose lesiones en ambas piernas, con probable hernia.

Fue asistido en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

La vecindad.

Don Rafael Gálvez García, que habita en la calle Barcelona número 6, piso segundo, denunció al sereno que en el piso bajo, que habita Enrique Rodríguez Moscoso, había juega de canto y baile.

El sereno se presenta en el bajo de la casa. Efectivamente, cantan y bailan unas muchachas, que se distraen honestamente.

—¿Qué escándalo es este?—pregunta el sereno.

—Celebramos el santo de mi hija Teresita—contesta el vecino.

—Ya lo está usted oyendo, don Rafael.

—Pero si eso es todos los días, señor.

—Diga usted que no.

—Que sí.

—Que no.

—Silencio! Yo daré parte.

Y el sereno ha cumplido con su deber, denunciando esa pequeñez.

Los melones.

A Francisco Mateo Machuca le gustan los melones con pasión. Ayer no tenía dinero y vivió en el mercado de la Feria una pirámide de melones que estaban diciendo calarme.

Pasó Francisco Mateo varias veces por el matón, y el guarda lo vió, diciéndole: —¿Que te veo, Mateo!

Pero Machuca siguió machuca que machuca y, al fin, pudo apoderarse de dos melones escritos que olían a gloria.

Cuando marchaba a casa para dar la sorpresa, le dieron la sorpresa a él, llevándosele detenido.

Una caída.

Por la Alameda de Hércules marchaba el amigo Manuel Rodán Méndez, y sin poderlo remediar dió una caída, causándose una herida en la cabeza, siendo asistido en la casa de socorro de la plaza de San Lorenzo.

Especialidad en toda clase de comestibles.

"EL ISTMO"

Provedor de la Real Casa

CORDOBÁ, 4 y 6

Nota sobre la recaudación de arbitrios

Con objeto de evitar interpretaciones equivocadas, esta Alcaldía, sin entrar en apreciaciones ni comentarios, se complace en hacer públicos los siguientes datos comparativos:

Recaudación comparada de los años económicos 1921-22 y 1922-23.

Table with 2 columns: Año and Recaudación. Rows for 1921-22 and 1922-23.

Recaudación comparada desde 1.º de Abril hasta 30 de Septiembre en los años económicos 1922-23 y 1923-24.

Table with 3 columns: Meses, Año 1922-23, Año 1923-24. Rows for months from April to September.

A deducir por la pasencia cobrada en el año 1923-24.

Baja de la recaudación durante los citados meses en el año de 1923-24.

Recaudación en los primeros días de Octubre del año actual, comparada con la efectuada en 1922.

Table with 3 columns: Días, F.ño 1922, Año 1923. Rows for days 1 through 13.

A deducir el importe de la gasolina cobrada en 1923-24, por no adeudarse en 1922.

Líquido en el año 1923.

Recaudación en los mismos días de 1922.

Aumento en estos tres días.

Dividida esta cantidad entre los tres días en que se recaudó, arroja un aumento diario de 840 pesetas.

La Relojería EL CRONOMETRO la mejor surtida en relojes, últimos modelos. SIERPES, 21 (ren e al Cor. eo)

Junta de Obras de la ría del Guadalquivir y puerto de Sevilla

Autorizada esta Junta para establecer en su salón de sesiones y oficinas un sistema de calefacción central, se solicitan ofertas para su instalación, las cuales pueden dirigirse al señor presidente hasta el día 31 del corriente. El pliego de condiciones está de manifiesto en la Secretaría de la Junta.

Sevilla 16 de Octubre de 1923.—El secretario contador, Manuel Laraña.

La Asociación de la Prensa protesta contra la detención de un compañero

El vicepresidente de la Asociación de la Prensa, don Manuel Sánchez del Arco, presidente actual de la misma, nos envía la siguiente nota:

La Asociación de la Prensa de Sevilla cumple el más elemental de sus deberes al hacer público su protesta más enérgica y decidida contra las injustas providencias tomadas por la autoridad judicial en persecución sistemática, contra el redactor de "El Noticiero Sevillano" don Joaquín Quinones Rodríguez.

Ante la irregularidad del procedimiento, interfiere la clase periodística sevillana contra el intento repetido una y otra vez de hacer ingresar en la cárcel a un periodista, perseguido por odios de escuela y abate, a pretexto de un supuesto delito, cuya mera existencia todo caso inferior a la que supone el ingreso en la cárcel para una persona honorable.

Puesto que la orden de prisión estaba mal dictada, que se daba contra toda razón y derecho, es que si la Policía, primero, ni la Guardia civil, después, ni luego el propio juez de San Vicente, señor Pérez de Río, que como se afirma en ella, se han atrevido a llevar a cabo, terminando una obra de vandalismo comenzada por quienes debieron basarse en la ley y la conciencia de quien juró solemnemente responsable, y no el capricho de un hombre solvente y de garantía.

Como el crédito de un periodista y la libertad profesional no pueden estar a merced de los caprichos de un funcionario, los periodistas sevillanos, por conducto de esta Asociación, elevan al presidente de la Audiencia su protesta más respetuosa contra un acto que toda persona normal reputa lesado más allá de la ley. El hecho de que, primero, la Policía, y después, la Guardia civil, pasasen condesciéndolo por las calles de Sevilla a un periodista, no puede pasar, no pasa, sin esta protesta, que como deber de solidaridad, y a reserva de los derechos que el perjudicado apoyado por esta entidad, ejercerá en su día, hacemos públicas en vindicación del honor de un compañero, víctima de un atropello repetido e intolerable.

SEIS pesetas

crisoles de todas formas, para relojes pulsera y de bolsillo, por difíciles que sean. Única casa en Andalucía que los hace y coloca en 24 horas, igual a fábrica.

Relojería Ramiro Saqasta, 22 y 42

Colegio provincial de Practicantes

Ayer celebró sesión general ordinaria este Colegio, asistiendo el delegado de la Federación Nacional de Practicantes, don Fernán Ceballos.

Dada cuenta de la reciente Asamblea celebrada en Madrid por las clases sanitarias; el señor Ceballos, en un discurso brillante, explicó los acuerdos resueltos en dicha Asamblea, y en donde han estado representados todos los Colegios de Practicantes de España, haciendo ver la importancia que aquella ha tenido y que tanto beneficiará a la clase las conclusiones aprobadas y que son: Colegiación obligatoria, creación del carnet sanitario, ampliación de estudios y ser el practicante el auxiliar del médico, determinando los deberes de cada clase.

También hizo un llamamiento a los practicantes de Sevilla y su provincia, para que estén unidos, única forma de poder conseguir la redención de la clase.

El acto, al que asistieron unos cuarenta colegiados, entre ellos al ganos de la provincia, resultó de extremo brillante.

Marcas la más acreditadas en RELOJES El Cronometro, Sierpes, 21. Sevilla

Sobre el cobro del Contingente provincial

Circular del general gobernador civil

El general gobernador civil ha ordenado la publicación en el Boletín Oficial de la provincia de la siguiente circular:

«Teniendo noticias este Gobierno de que son varios los Ayuntamientos morosos en el pago del Contingente provincial, ordeno por la presente a los alcaldes respectivos dispongan el ingreso en la Caja de la Depositaria de lo que por el citado concepto adenden del anterior semestre, en el plazo máximo de diez días, en la inteligencia de que, al no verificarlo, adoptaré enérgicas medidas contra los mismos, como ordenadores de pagos.» Sevilla 13 de Octubre de 1923.—El general gobernador civil, Francisco Perales.

Tenemos entendido que el señor Perales hallase dispuesto a que los Ayuntamientos de la provincia que se encuentran al descubierto por contingente provincial del expresado semestre se pongan al corriente en sus respectivas cuotas en el plazo mencionado, pues en caso contrario, y sin ningún género de contemplaciones, adoptará las más severas y radicales medidas.

OBJETOS PARA REGALOS

Visite usted LA ESMERALDA Sierpes, 105, Junio P. S. Francisco

Causa contra un juez

Mañana marchará a Marchena don Salvador Alarcón, como juez especial en la causa que se sigue por prevaricación y cohecho contra el juez de instrucción de dicho partido, don Luis Marras López.

Acompañarán al señor Alarcón el escribano don Antonio Téllez y el oficial habilitado don Rafael Ballesteros.

LA BOLSA

Día 10 de Octubre Cierres Madrid

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Amort. viejo F., Amort. 5% 19, Amort. 4%, Cédulas 4%, Cédulas 5%, Banco España, Acc. Río Plata, Acc. Tabacos, Azucarera ord., Azucarera pref., Nortes, Alicantes, FRANCO, LIBRAS, DOLARES, LIRAS, SUIZOS, BELGAS, ESCUDOS, MARCOS.

Bolsa Barcelona

Table with 2 columns: Nortes, Alicantes, M. Z. A. Arizas, M. Z. A. Serie B, Almansa 4%, Segovia 4%.

La Casa sin Balcones Para futbol

Balones y gomas inglesas. Escopetas belgas, inglesas y españolas. Pistolas Browning, Star, Astra y Bayard. Leguis, acordeones, máquinas de coser, de fotografía y material para las mismas; gramofonos, discos y juguetes. Bombillas eléctricas a una peseta.

CARTERA DE NOTICIAS

Existiendo en esta Intervención de Hacienda setenta y cinco ordenes concediendo pensión a otros tantos supervivientes de la guerra de África de 1899-1901, y siendo muy pocos los que hasta ahora se han presentado con el fin de percibir la pensión de quince pesetas anuales que les corresponden, se avisa a todos los que sirvieron en aquella campaña para que se presenten en las oficinas de Hacienda, Negociado de Clases pasivas, y puedan percibir sus haberes, previendo la correspondiente justificación.

En la parroquia de San Lorenzo y ante el altar de la Virgen de Pilat, se efectuó anoche el bautizo de una hija de nuestro amigo don José Muñoz Escobedo.

Fueron padrinos don Antonio Muñoz y su distinguida señora, los cuales, después de la ceremonia religiosa, obsequiaron a los concurrientes con pastas, licores y habanos.

De las familias que asistieron recordamos a las de don José Dueñas Rodríguez, don José de la Borbolla Gely, don Francisco Martín de las Rosas, don Joaquín Valdés, don Juan Blanco y otras.

Se encuentra entre nosotros don Casa Pede. Los que conocen a esta señora saben que es una de las más sabias de España. Sus notables trabajos han sido justamente recompensados en las Exposiciones de Higiene de París, Londres y Génova. Una feliz estancia deseamos a tan ilustre como bella viajera.

El domingo pasado contrajeron matrimonio en la villa de Camas la simpática señorita Teresa López Martín y el industrial de la misma don Práxedes Fernández Hidalgo, actuando de padrinos don Ismael Escudero y su señora.

Después del acto se celebró en familia una fiesta, que duró hasta altas horas de la madrugada.

Ha regresado del Puerto de Santa María el distinguido joven don Felipe Osborne.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

La Gran Sastrería de Benítez Hermanos

tiene como cortador a D. Federico Alcaide Por lo esmerado del corte, gran surtido y precios tan baratos, es la única casa donde le conviene hacerse sus trajes.

CUNA, 68



UN SOLO BOTE LE REJUVENECERA y le embellecerá al mismo tiempo

Si después de usar el primer bote de Crema Tokalon usted no notase ya que su piel se ha vuelto más suave y más lisa, que su cutis más sano y más bello, no se ha lianado notablemente por el hecho que la Crema Tokalon presta a la epidermis una lozanía y una sorprendente apariencia de juventud; quite las arrugas, pata de gallo y demás huellas de la edad, y al dar rigidez a los músculos flojos y relajados, tiende a hacer desaparecer los pliegues y la piel coagula. Es, probablemente, la única crema que ejerce tal acción sobre los tejidos de la epidermis.

NOTA.—Una de las mayores ventajas de la Crema Tokalon es que no deja señal alguna residual y permite que los polvos se adhieran de una manera perfecta; además, no ocasiona jamás la salida de vello ni irrita la epidermis por delicada que sea. La Crema Tokalon se vende en todas las buenas perfumerías.

Recibirá usted gratuitamente un bote de muestra de Crema Tokalon mandándole 50 céntimos en sellos para gastos de transporte y demás a los Laboratorios Nixas, Casas número 11, Barcelona, agente de la Crema Tokalon para España.

PRUNA

Se ha constituido este Ayuntamiento con arreglo a lo dispuesto por la superioridad, y todos los señores que formaban el sueldo han tenido una gran satisfacción al hacer entrega de él, porque se ha puesto una vez más en evidencia la honrosa administración seguida en este pueblo durante veinte años. Hechas hablan.

Por todas las personas sensatas de esta localidad se ha comentado muy favorablemente la situación noble y atenta de los señores que formaban este Ayuntamiento al abandonar sus cargos. Y éstos, al hacer entrega a ellos, no ocultaban su inmensa alegría por la pesada y desinteresada carga que han soportado.

No hay duda que estos señores seguirán la tática de sus antecesores, en cuanto a la buena administración, y ya en estos pocos días que llevan actuando han dado señales de vida, haciendo que en el mercado se pese bien, que baje el precio del pan, y que se empapados de todo cuanto se relaciona con la higiene y la cultura en este pueblo.

—Ayer, día de la patrona de la Guardia civil, el comandante de este pueblo, don Manuel Sánchez Guerrero, inspirado en el espíritu que siempre ha animado al Cuerpo, y en el afecto a sus subordinados, procuró que fuera un día de perennes recuerdos para éstos.

Hizo que se celebrara una misa en la Santa Iglesia parroquial, a la cual asistió el cuerpo, en unión de la de Carabanchel, en unión de la de Carabanchel, asistiendo también el alcalde, don Juan Porras Rodríguez, con el Ayuntamiento que tan acertadamente dirige; el juez, don Cipriano Franco Peseval, y numerosos fieles.

Por la tarde fueron obsequiados espléndidamente por el señor Sánchez Guerrero los individuos del Cuerpo, una numerosa representación del de Carabanchel, el alcalde de con varios concejales, el cura párroco, el juez y unos cuantos señores de la localidad, lo que proba una vez más lo identificadas que están todas las autoridades de la población y las personas de orden que existen en ella.

—Hace unos días se suicidó en este término municipal, en el sitio llamado «Chavita», un sujeto como de unos veinte años, natural y vecino de Villanueva de San Juan, sin que se sepan las causas que le obligaron a atender contra su vida, colgándose de un árbol.—Corresponsal.

Pruna, 13-10-23.

En la parroquia de San Lorenzo y ante el altar de la Virgen de Pilat, se efectuó anoche el bautizo de una hija de nuestro amigo don José Muñoz Escobedo.

Fueron padrinos don Antonio Muñoz y su distinguida señora, los cuales, después de la ceremonia religiosa, obsequiaron a los concurrientes con pastas, licores y habanos.

De las familias que asistieron recordamos a las de don José Dueñas Rodríguez, don José de la Borbolla Gely, don Francisco Martín de las Rosas, don Joaquín Valdés, don Juan Blanco y otras.

Se encuentra entre nosotros don Casa Pede. Los que conocen a esta señora saben que es una de las más sabias de España. Sus notables trabajos han sido justamente recompensados en las Exposiciones de Higiene de París, Londres y Génova. Una feliz estancia deseamos a tan ilustre como bella viajera.

El domingo pasado contrajeron matrimonio en la villa de Camas la simpática señorita Teresa López Martín y el industrial de la misma don Práxedes Fernández Hidalgo, actuando de padrinos don Ismael Escudero y su señora.

Después del acto se celebró en familia una fiesta, que duró hasta altas horas de la madrugada.

Ha regresado del Puerto de Santa María el distinguido joven don Felipe Osborne.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

Después de tomar parte en las tiradas de pichones celebradas en Huelva, ha regresado a esta capital don Faustino Martínez.

COMPRE SU SOMBRERO

EN LA FABRICA DE MASCOTAS... Vende el de 40 pias. a 15 y el llamado reclamo de la casa a 11

TELEGRAMAS

Edición de la tarde del día 16

TELEFONEMAS Pág. 3

En la vista de la causa contra el comandante Alzugaray se pide para el procesado la pena de muerte

En la Presidencia

Facilitan la firma del día

Madrid 16 (4 t.) - En las oficinas de Prensa facilitaron este mediodía a los reporteros la siguiente lista...

De la Presidencia: Resolviendo el conflicto surgido entre los ministerios de Hacienda e Instrucción Pública.

Restableciendo el decreto de 26 de Mayo de 1921, referente a la constitución e independencia de la Fábrica de Monedas y Timbres.

De Instrucción Pública: Aprobando el proyecto de construcción de pabellones para la Residencia de Estudiantes en los altos del Hipódromo.

Concediendo grandes cruces de la Orden de San Hermenegildo a los generales de brigada don Doroteo García Maldonado y don Francisco Artigiano.

Idem al contralmirante de la Armada don Floy Monteró.

Idem grandes cruces blancas del Mérito Militar a los generales de brigada don Rafael Pérez Herrea y don Angel Rodríguez del Barrio.

Idem al auditor general del Ejército don Quofre Sastre.

Idem al general de brigada honorario, en situación de primera reserva, don Baltasar Chinchilla.

Idem la Medalla Militar al grupo expedicionario del tercer regimiento de Artillería de montaña.

Idem la misma condecoración al escuadrón de ametralladoras del regimiento de Caballería de Madrid.

Disponiendo que el general de brigada, en situación de primera reserva, don Lorenzo Alonso Palomino, pase a la segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Igual disposición referente a los de la misma graduación don José Ruibal y don José Ceballos.

Autorizando la adquisición directa por el Centro Electrotécnico y de Comunicación de cinco camiones protegidos, con destino a las unidades de África.

Adquisición por gestión directa de piezas de recambio, cubiertas y bandajes, consignadas en los cinco presupuestos formulados por el Parque de Campaña de Ceuta.

Idem ídem por el Servicio de Aviación, de 20 biplanos de reconocimientos.

Idem ídem por el Servicio de Aviación de piezas de recambio para varias clases de aparatos.

Autorizando la celebración de un concurso para el arrendamiento en la Plaza de Burgos de un local para oficinas del regimiento de Infantería de la Lealtad.

Modificando el artículo noveno del decreto de 30 de Enero de 1916, referente al régimen de estudios, examen y calificación en las Academias Militares.

Concediendo el mando de la segunda Comandancia de tropas de Sanidad Militar al teniente coronel médico don Manuel Arnaus, que actualmente presta sus servicios en el Hospital Militar de Melilla.

El despacho con el Rey: Madrid 16 (3 t.) - Esta mañana, a la hora de costumbre, acudió al Palacio el general Primo de Rivera, para despachar con el Monarca.

Su permanencia en la cámara regia duró más de una hora. Ni a la entrada ni a la salida hizo el marqués de Estella manifestación alguna a los periodistas.

La labor del Supremo de Guerra

Madrid 16 (4 t.) - En la Presidencia también se ha facilitado hoy una nota de la labor que realizará en la presente semana el Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Lunes 15. - Vista de la causa contra el guardia civil Adolfo Marín, por insulto a un superior.

Día 16. - Vista de la causa contra el comandante de Ingenieros don Emilio Alzugaray.

Día 17. - Vista de la causa contra el soldado Francisco Fernández, por insulto a un superior.

Día 18. - Vista de la causa contra el soldado Antonio Rosalem, por el delito de estafa.

Día 19. - Vista de la causa contra el paisano Juan Cumbre, por hurto.

Día 20. - Consejo plenario y Asamblea de San Hermenegildo.

Nuevo alcalde de Barcelona

Madrid 16 (5 t.) - Por el jefe del Gobierno, presidente del Directorio militar, ha sido sometido a la firma del Rey un decreto del ministerio de la Gobernación nombrando alcalde de Barcelona al vecino de aquella ciudad don Fernando Alvarez de la Campa.

La corte viste de media gala

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de la infanta Isabel Alfonso, hija del infante don Carlos, la Corte ha vestido de media gala.

En el Supremo de Guerra

Vista de la causa contra el comandante Alzugaray

El fiscal pide la pena de muerte

Madrid 16 (2 t.) - A las once de la mañana se constituyó la Sala de Justicia del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, para ver la causa instruida contra el comandante de Ingenieros don Emilio Alzugaray, por el delito de abandono del servicio ante el enemigo, en la retirada de Annual.

Presidió el general Arráiz, y formaban el Tribunal los señores Ayala, Villén, García Parrero, Enrique, Buhiga y Pego.

Como ponente actúa el general Arráiz, y de fiscal el señor Villegas.

De la defensa del acusado está encargado el comandante de Intendencia don Mariano Marfil.

Examinado el royo, se dió lectura al escrito del fiscal, en el cual, no obstante reconocerse la brillante hoja de servicios del procesado, se pide la pena de muerte, con las accesorias, en caso de indulto, de pérdida del empleo y de seis años de prisión militar correccional, por negligencia.

A continuación, el relator da cuenta de que el 7 de Julio se evadió el procesado del fuerte de María Cristina, de Melilla, por lo cual se le instruye sumaria.

El señor Marfil solicitó en su informe la absolución de su patrocinado, ó a lo sumo, la pena de seis meses y un día.

Después de rectificar la acusación y la defensa, sosteniendo sus respectivos puntos de vista, la causa quedó para sentencia.

Esta no será conocida hasta dentro de unos días.

Lo que trae la "Gaceta"

Madrid 16 (6 t.) - El periódico oficial inserta hoy las siguientes disposiciones: Decreto aprobando el Reglamento de organización de las Juntas de Obras y Comisiones Administrativas de los puertos.

El Directorio se reúne

Madrid 16 (6 t.) - A las cinco de la tarde quedó reunido en la Presidencia el Directorio Militar.

BARCELONA

Lo del Banco de Barcelona. - Dice el gobernador...

Barcelona 16 (5 t.) - Preguntado el gobernador por los periodistas, si se ocupaba del asunto del Banco de Barcelona, dijo que esa cuestión se lleva en Madrid, y él se limita a transmitir al Directorio las denuncias que recibe.

-Yo-agregó-mo he estudiado este asunto; pero por lo que leí a raíz de la quiebra, creo que se trata de un chanchullo y de un timo contra los acreedores.

Terminó diciendo el gobernador que esta tarde se reunirá la Junta de Ahaslos para ocuparse de la baja del bacalao y del aceite.

Falsa alarma

Durante la anterior madrugada se promovió en la plaza Nueva y sus alrededores una falsa alarma, motivada por el ruido de varios disparos.

Más tarde se supo, que en calle Sallat, unos sujetos intentaron robar unos bocoyes de la puerta de una taberna.

Fueron descubiertos por varios sonzuentistas, los cuales persiguieron a los rateros, oyéndose entonces los disparos, sin saberse dónde partieron.

Centro clausurado

Por orden de la autoridad militar ha sido clausurado el Centro Autonomista de Dependientes de Comercio de Manresa.

Una Nota de los sindicatos Unicos

La Federación de Sindicatos Unicos ha publicado una nota, en la que dice que ha visto con satisfacción, que la mayoría de los metalúrgicos han patentizado su desconfianza con la Junta, y a pesar de las amenazas se han puesto al lado de la Federación local.

Manifiesto de los del Libre

La Unión de Sindicatos Libres ha publicado un manifiesto dirigido a la opinión, en el que contesta al publicado por la Federación de Sindicatos Unicos.

Atacan la organización de los Unicos y dicen, que por su parte, y a pesar de la situación que el estado actual crea a las organizaciones obreras, jamás abandonarían la suya.

Añaden que no necesitan cerrar sus locales, porque siempre vivieron al amparo de la legalidad, y que si se trata de elevar las horas de trabajo, se opondrán.

Diputación embargada

Vitoria.-La Delegación de Hacienda ha embargado a la Diputación provincial.

Esta ha pedido al Directorio que suspenda el embargo, por tratarse de una de las Diputaciones que menos deben.

Los toros en Italia

"Parejito es un embustero"

Lo que cuenta el empresario italiano.-Los toros parecían perros. -Los diestros han estado muy mal. -El negocio taurino en Austria.

Madrid 16 (6 t.) - Hoy ha llegado a Madrid el empresario italiano de toros.

Ha conversado extensamente con los periodistas, demostrando que el diestro Parejito sirve más para cuentaista que para torero.

Ha contado la verdad de lo ocurrido allí con las corridas de toros, que han sido un verdadero fracaso.

Los toreros han tenido especialmente la culpa, porque no se han arrimado y además lo han hecho muy mal.

Al enterarse por los periodistas de la fantástica narración que de su actuación en Italia ha hecho el diestro Parejito, exclamó: -Parejito es un embustero.

Luego añadió que también el ganado había contribuido mucho al fracaso. Los toros eran unos toros esqueléticos, y los que más pesaban, sabían unos catorce arrobas.

Como las corridas se daban en circos improvisados y en malas condiciones, debido a esto los espectadores veían en el ruedo unos perros de agua.

Agregó que su viaje a España obedecía al propósito de organizar una verdadera corrida de toros, con ganado español, contratando a diestros de valía, como Belmonte y Sánchez Mejías, al objeto de celebrar una corrida regia, con ocasión del viaje de los Reyes de España a Italia, que, según se dice, se celebrará el próximo Noviembre.

El temor de que el mal tiempo haga que no se pueda dar la corrida le ha hecho desistir de ella, pues caso de que se suspendiera la corrida, las pérdidas serían grandísimas.

Añadió que tenía permiso para celebrar corridas en Austria. A este fin tiene ultimado el proyecto de cinco corridas en Viena, en unas salas cubiertas, capaz de contener a 20.000 personas.

El empresario, que es catalán de nacimiento, más parece sevillano, por la fantasía.

MADRID

Un estreno

Mañana se estrenará en Apolo la obra de Vives «Doña Francisquita», de la que se viene hablando desde hace tiempo.

El maestro Vives se encuentra enfermo y ha tenido que instrumentarlas otros maestros.

PROVINCIAS

Noticias de Almería

Almería.-El general gobernador ha llamado a su despacho al representante de la Compañía Lebon, anunciándole la necesidad de que abarate el precio del fluido eléctrico, porque los precios que rigen son inadmisibles.

En su domicilio fué encontrada muerta una mujer llamada Ana Romero, casada.

Se supone que se trata de un suicidio.

Ebert, renuncia a la mitad de los gastos de representación

Berlín.-El Presidente Ebert ha renunciado a la mitad de la cantidad que le corresponde en concepto de gastos de representación.

Noticias del Vaticano

Roma.-Se han creado tres nuevas Prefecturas apostólicas: una en Islandia, encomendada a los misioneros de Santa María de Mont Fert, y dos en Africa del Sur, encomendadas a los misioneros alemanes del Sagrado Corazón. Una de ellas, la de Lydenburgo, en el Transvaal, y otra en la Colonia del Cabo.

-Se encuentra en Roma el

Incendio Intencionado

Jerez de la Frontera 16.-En la hacienda «Majadúa», que lleva en arrendamiento don Dámaso Fernández, se han quemado cincuenta olivos y gran cantidad de pastos, calculándose las pérdidas en quince mil pesetas.

Como supuesto autor del incendio, la guardia civil ha detenido a José Castillo Pérez.

Por suspenderle un mes de sueldo, intenta suicidarse

Salamanca.-El empleado de la Diputación don César Pedraza se arrojó al paso de un tren, resultando con gravísimas lesiones.

La causa de resolución tan extrema ha sido que le habían impuesto un castigo consistente en suspensión de un mes de sueldo.

EXTRANJERO

Noticias de Portugal

Lisboa 16 (6 t.) - El Presidente de los Estados Unidos ha enviado un cariñoso telegrama de salutación al nuevo Presidente de la República.

-La situación política sigue estacionaria.

El Presidente del Consejo se ha solidarizado con el ministro de Hacienda, así como también con los proyectos presentados por éste al Parlamento, los cuales no serán aprobados ni por mayoría.

-Se encuentra en aguas de este puerto un buque soviético.

-Ha sido acogida con entusiasmo la idea de erigir un monumento al poeta Gomes Leal.

La suscripción asiendo ya a mil escudos.

La Conferencia de Tánger

París.-Se confirma oficialmente que los Gobiernos francés, inglés y español están de acuerdo para celebrar una reunión en París, la cual comenzará el día 22 de este mes.

Esta Conferencia de plenipotenciarios se encargará de redactar definitivamente el estatuto de Tánger y su «chinterland».

Los técnicos español, británico y francés, serán escuchados en la Conferencia en lo relativo a la reglamentación de dicho estatuto.

Igualmente darán detalles acerca de diversas cuestiones, cuyas grandes líneas están previstas en el proyecto presentado por ellos, especialmente en lo que se refiere a Aduanas, ferrocarriles y finanzas.

Representará a Francia M. De Beaumarchais, ministro plenipotenciario de la sección africana del ministerio de Negocios Extranjeros, y a Inglaterra, el ministro británico en Tánger, monseñor Robertson, y el señor Villiers, del Foreign Office.

El representante español no ha sido designado aún.

Nueva crisis del Gobierno búlgaro

Sofía.-El Gobierno búlgaro atraviesa por una nueva crisis debido a la determinación de los socialistas, los cuales se oponen a la persecución de los jefes del movimiento revolucionario fracasado.

Viajes aéreos

Milán.-Una Agencia ha anunciado la constitución de una Sociedad que establecerá un servicio aéreo para el transporte de pasajeros entre Milán y Palermo, con escala en Roma.

Los viajes los harán tres dirigibles, cada uno con capacidad para ochenta pasajeros e invertirán en el recorrido ocho horas.

En honor del cardenal Benloch

Santiago de Chile.-En la Legación Española se celebró una recepción en honor del cardenal Benloch.

El acto resultó brillantísimo.

El Presidente de Checoslovaquia en Francia.

París.-El Presidente de la República checoslovaca habrá llegado a París.

Una escuadrilla checoslovaca, compuesta de siete aviones, que salió de Praga el día 13, llegará a través de Alemania a aterrizar en Francia.

La escuadrilla será una escolta de honor que acompañará al Presidente durante los cuatro días que permanecerá en Francia.

El mayor laxante y mejor alimento dulce y mermelada de dátil

"El Monaguillo"

R. I. P. A. Rosad a Dios en caridad por el alma del señor Don Tomás Pérez de la Concha y Alvarez...

Ojos artificiales humanos. Actualmente dispone esta casa de un surtido de miles de ojos artificiales...

Fábrica de PEPES Figuras y Santos. MANUEL CRUZ. LANZA, 12 SEVILLA

Interesante, señoras. Avise clientela señoras en general recibidos modelos sombreros...

Ybarra y Compañía (S. en C.) SEVILLA. Línea regular directa de Sevilla a Nueva York...

Cabo Espartel. comenzará a cargar en este puerto el día 29 del actual, con destino al de Nueva York...

DESCONFIANSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES. Estigir la Firma: Santal Midy

SANTAL MIDY. Intensivo y de una Pureza absoluta CURACION RADICAL y RÁPIDA...

El mayor laxante y mejor alimento dulce y mermelada de dátil "El Monaguillo"

Continua rebajando los sombreros. La popular sombrerería J. MAQUEDANO. Sierpes, 44, esquina a Rioja. Ofreciendo a su distinguida clientela y al público en general 15.000 SOMBREROS mascotas, flexibles y bombines...

ATENEO SOLEMNE INAUGURACION DEL CURSO ACADÉMICO

Anoche se celebró en este Centro la solemne inauguración del curso de 1923-1924. Presidió el acto el infante don Carlos de Borbón...

ejecutivo—el Magistrado—presidido por el burgomaestre, del que a más forman parte técnicos retribuidos, que necesitan formar parte del Consejo...

Seguidamente el presidente de la docta casa, don Carlos García Oviado, dió lectura al discurso inaugural, que, según habíamos anunciado, trató de la «Estructura del gobierno de las grandes poblaciones».

El éxito de esta nueva forma de gobierno ha sido definitivo, contribuyendo en gran parte a la mayor eficacia con que hoy se desarrolla la labor municipal en Norteamérica...

Señala seguidamente cómo el aumento de los servicios públicos ha llegado al orden de la vida local de las grandes poblaciones, y cómo el carácter técnico con que avanzan investigados exigen una gestión competente y laboriosa.

El próximo día 24 inaugurará sus trabajos la Sección de Literatura de este Centro, en cuyo acto su presidente, señor Mániz Jerez, disertará acerca de la obra literaria de don Luis Montoto.

Serán el señor García Oviado, las democracias, buenas como inspiradoras y fiscalizadoras, tornándose deficientes al convertirse en agente real de gobierno.

El próximo día 24 inaugurará sus trabajos la Sección de Literatura de este Centro, en cuyo acto su presidente, señor Mániz Jerez, disertará acerca de la obra literaria de don Luis Montoto.

Una solicitud

Excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia. Los que suscriben, mayores de edad, industriales, ex concejales, provistos de cédulas personales que exhiben y domiciliados en esta capital, calle San Jacinto números 79 y 93, respectivamente...

Banco de España

Habiéndose extraviado el resguardo de depósito número 522.746, de pesetas nominales 4.500, en 5 por 100 Amortizable 1917, expedido por este establecimiento en 27 de Mayo de 1919 a favor de don Zenón García Martínez...

Altas novedades

Hemos recibido la última creación en tejidos para capas y abrigos, como son astrakanes de todas clases y colores, terciopelos de lana y de seda y atones de seda y lana.

Alta novedades

Hemos recibido la última creación en tejidos para capas y abrigos, como son astrakanes de todas clases y colores, terciopelos de lana y de seda y atones de seda y lana.

Anuncio que se cita

Debiendo celebrarse concurso en esta Base Aérea el próximo día 24, para la adjudicación del suministro de cubiertas y camaras, se hace público por el presente a fin de que los que deseen tomar parte en el mismo puedan enterarse de las condiciones los días laborales, de diez y treinta a doce y treinta, en la Pagaduría de esta Base, donde podrán entregar en pliego cerrado las proposiciones hasta el día 23, en que expira el plazo de admisión.

Alta novedades

Hemos recibido la última creación en tejidos para capas y abrigos, como son astrakanes de todas clases y colores, terciopelos de lana y de seda y atones de seda y lana.

Comerciantes

Un juego de pesas de hierro, 6 pesetas; uno de metal, 14; un juego de medidas, 7; báscula de dos kilos 4-18 pesetas; de tres kilos, 22; de cinco kilos, 25; y de diez kilos, 30 pesetas.

Alta novedades

Hemos recibido la última creación en tejidos para capas y abrigos, como son astrakanes de todas clases y colores, terciopelos de lana y de seda y atones de seda y lana.

TEATRO

SAN FERNANDO

Se ha estrenado con gran éxito «La reina de las praderas»

Con muy numerosa concurrencia, animada del deseo de asistir a la representación de una obra de teatro que le satisficiera, se puso anoche en escena por primera vez, en el teatro San Fernando, «La reina de las praderas»...

Este defecto desaparece en los dos posteriores, y la acción transcurre, a partir del segundo, con la necesaria ligereza escénica para que el público la siga con el conveniente agrado-conveniente para la Empresa—que una oneteta requiere para que el interés no decaiga y se asegure el éxito por la solución.

Bien es verdad que «La reina de las praderas» no lo hubiera alcanzado en tan alto grado, no obstante su música, relativamente insipida y alacena, si no hubiese sido interpretada con el arte que caracteriza a esta compañía, y con la fastuosidad a que nos tiene acostumbrados la Dirección.

Victoria Pinedo, la bellísima mujer y excelente primera tiple, a quien diariamente admiramos, se excedió en sus méritos y fué la heroína de la jornada, Victoria... ó triunfo, es igual!

La señorita Mir, la simpatísimas señorita Mir, que es una de nuestras debilidades, justificado plenamente su prestigio, y repitió un día con el baritone Montichelvo, que ha sido oído antes y ahora con singular complacencia.

También fué repetido el baile indio, a cargo de la pareja Monto-Fernández, que cada día gusta más.

Será injusto no mencionar a Luis Ballester, que ayer estuvo afortunadísimo, a Alarín, muy bien caracterizado y justo en su actuación, y a Acunaviva, el tenor cómico, de quien se puede decir que ha hecho su hogar en Sevilla.

Los demás, y que nos perdonen si no mencionamos a la vista, a los que se destacaron, todos cumplieron como buenos.

Quedemos, pues, en que la obra fué un gran éxito, y en que éste hacía falta a San Fernando, siquiera por el entusiasmo que pone la Empresa por satisfacer al público que la distingue con su asistencia constante.

Y quedemos también en que ésta opereta fué presentada con una riqueza—más que riqueza, fastuosidad—que no es lo que se acostumbra en esta Sevilla de nuestros pecados... y de las absoluciones que por ellos nos otorgan.

EXCAVACIONES ARQUEOLÓGICAS

EN EL COTO «DOÑA ANA»

Sanlúcar de Barrameda 15.—Terminaron por ahora las excavaciones arqueológicas que durante dos meses se han venido haciendo en el coto de «Doña Ana» para la busca de la antiquísima ciudad de Tartesia...

Entre lo hallado últimamente y que demuestra la existencia en lugar no lejano de una remota ciudad, figura un anillo de cobre, con inscripciones en su exterior e interior, esta última ilegible por completo a causa de la acción del tiempo, no así la del exterior que se presenta clara en extremo, y cuyos caracteres de letras parecen griegos.

Ha dirigido estos trabajos el sabio arqueólogo alemán don Adolfo Schulten, quien ayer marchó a Barcelona donde tiene fijada su residencia y quien volverá al coto para la primavera próxima, al objeto de continuar las excavaciones.

Es el señor doctor Schulten persona harto competente en Arqueología, siendo autor de diversos folletos y obras, entre éstas, una de gran interés para España, denominada «Tartesia, Hamburgo 1923», en la cual reconstruye lo que fué esta remotísima ciudad fenicia.

No cabe duda que si el doctor Schulten logra descubrir la Tartesia, la importancia de la obra en cuestión será grandísima, por lo que creemos debiera traducirse al castellano, pues su autor, no obstante poseer la lengua española, la tiene escrita en alemán.

Lo hallado hasta ahora en el coto demuestra la existencia de una población riquísima, que según el repetido sabio germano tratase de la Tartesia, si bien es verdad que también se han encontrado vestigios de la época romana; pero éstos son en las proximidades de la ribera del Guadalquivir, donde se dice hubo en los primeros siglos de la Era cristiana una colonia de pescadores, y los nuevos hallazgos vienen a indicar la existencia de una ciudad fenicia ó griega, en cuyo caso tiene una importancia lo encontrado.—Quilroy.

El pasado domingo se celebró en el inmediato pueblo de Dos Hermanas un interesante partido de fútbol entre los equipos reserva del Dos Hermanas F. C. y el de la Agrupación Deportiva del Museo, de esta capital, terminando el encuentro a cero.

Se distinguió por el Dos Hermanas el delantero centro, y por la Agrupación, el guardameta, Charneco, que estuvo incansable durante toda la tarde.

El acto de simpatía preparado por numerosos vecinos de este pueblo en honor del que fué alcalde modelo de este Ayuntamiento, y que se suspendió el pasado domingo a causa de la lluvia, se verificará definitivamente mañana jueves, en el mismo sitio que ya digimos, Jardines de Nuestra Señora del Águila.

El «amená» será servido por la repostería del Casino Mercantil, de Sevilla.

El homenaje ha sido autorizado por el gobernador civil de la provincia, y los organizadores del acto desean hacer saber que no se trata de ninguna manifestación de carácter político, sino del deseo de hacer pública manifestación de simpatías al señor García Bono, por su acertada administración municipal.

Para el homenaje existe en Alcalá mucha animación, esperando que también concurren de Sevilla algunas personas que simpatizan con el acto, el cual dará comienzo a las cuatro de la tarde.

Siempre se vende, esté en el arco ó esté donde esté. Por esto, sin necesidad de mentir, las confecciones de Pedro Rolán—Líneros, 17 y 19, y Plaza del Pan, 3—, que son las que gozan las preferencias del público, por su calidad y esmerada confección, tendrán siempre ventajas indiscutibles sobre las demás.

Comprar en casa de Pedro Rolán es tener una garantía de la excelencia de lo que se adquiere. Aparte de que en precios no hay nada—y esto lo sabe todo el mundo—que compita con Pedro Rolán.

Acaba de poner a la venta unos nuevos abrigos, de paño especial, que causarán en el mercado una radical revolución.

Los abrigos de Pedro que van a verse este año por esas calles!

Interesa saber: Que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado Sr. TORRENT, estará en Sevilla y en el Hotel Royal, plaza de San Fernando los días 20 y 21 de Octubre, recibirá a todos cuantos heridos quieran hablar con él, con notable aparato un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos son el mejor ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante; deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños; por ser el remedio único eficaz de todos los herniados.

Acaba siempre a dicho especialista: no dejes de visitarle, y tendrás muy presente que estará en Sevilla y en el Hotel Royal, plaza de San Fernando los días 20 y 21 de Octubre, en el Hotel Loreto; en JEREZ, el viernes día 19 en el Hotel Victoria; en HUELVA, el domingo 21 en el Hotel Madrid, y en CORDOBA, el lunes día 22, en el Hotel España y Francia, donde asimismo podrán visitarle todos cuantos personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, tarde de tarde.—Talleres y despacho en Barcelona Unión 13, Casa Torrent.

SANLÚCAR

R. I. + P. A. SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Francisco del Santo Fernández

QUE FALLECIÓ EN MELILLA el día 18 de Octubre de 1921, después de recibir los Santos Sacramentos.

Su descendida madre, D.ª Matilde Fernández Pérez de Tudela; hermanos, D.ª Matilde y D. L. ureano; hermano político D. José Guifarro Romero; abuela materna, tios, tíos políticos, primos, primos políticos y demás afectos.

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios Nuestro Señor y se sirvan asistir a la solemne misa de Requiem que, por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar el jueves 18 del corriente, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Gil, por cuyo acto de caridad les viviran agradecidos.

SUCESOS

Muerte repentina. A última hora de la tarde de ayer falleció repentinamente en calle Pagés del Corro, un obrero de los que trabajan en las obras del alcantarillado de la citada calle.

Vivía en calle Paraíso, número 2, ignorándose su nombre. El Juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al departamento anatómico.

Rotura de un cable. A las ocho y media de anoche se desprendió parte del cable de la red de tranvías en calle Reyes Católicos.

La circulación quedó paralizada cerca de una hora, que duró el arreglo de la avería.

Curar herida. Próximamente a las nueve de anoche ingresó en la casa de socorro del Prado de San Sebastián una mujer que dijo llamarse Esperanza Núñez García, de 20 años, con domicilio en calle Puerta, número 43. En su presentación una herida incisa en el dorso de la mano derecha, obra en la rodilla y erosiones en distintas partes del cuerpo.

Manifestó que dichas lesiones se las había causado Cristóbal Márquez y Márquez, que vive Betis, número 6, cuando se encontraba con él en la venta de la Cruz del Campo.

El agresor se dio a la fuga.

Zapatos y botas. Para cabereros, form. Villar lo, calidad excelente, los 30 40 pesetas, a 30 ALFALFA, 10, esquina a Candilejo

Espectáculos. Funciones para el día 17. TEATRO SAN FERNANDO. —Compañía de zarzuela Pinedo-Ballester.

A las diez. «La reina de las praderas». TEATRO CERVANTES. —Compañía cómico-dramática de Llopi.

A las ocho y media. «Juan José». TEATRO DEL DUQUE. —Compañía de zarzuela y opereta, de Salvador Videgain.

A las siete y tres cuartos. «El regalo de bodas». A las nueve. «La alegría de la huerta». A las diez y cuarto. «La cruz del ministro». A las once y media. «El regalo de bodas».

TEATRO LORENS. —Gin. a las cuatro, seis y media, ocho y media y diez y media. SALON IMPERIAL.—Cine y variedades, Dora la Cordobesa.

Carbones. y cirros de todas clases. FELIPE ESTEBAN LOZANO. San Eloy, 35. Teléfono 1.345. Precios módicos. Servicio a domicilio.

COMPRO papeletas del Monte de Piedad y objetos de todas clases: VENDO más barato que nadie alhajas y otros artículos, todos de verdadera ocasión.

Compra-Venta :: O'Donnell, 26

CURACION DE LAS HERNIAS. Interesa saber: Que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado Sr. TORRENT, estará en Sevilla y en el Hotel Royal, plaza de San Fernando los días 20 y 21 de Octubre, recibirá a todos cuantos heridos quieran hablar con él, con notable aparato un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias.

Acaba siempre a dicho especialista: no dejes de visitarle, y tendrás muy presente que estará en Sevilla y en el Hotel Royal, plaza de San Fernando los días 20 y 21 de Octubre, en el Hotel Loreto; en JEREZ, el viernes día 19 en el Hotel Victoria; en HUELVA, el domingo 21 en el Hotel Madrid, y en CORDOBA, el lunes día 22, en el Hotel España y Francia, donde asimismo podrán visitarle todos cuantos personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, tarde de tarde.—Talleres y despacho en Barcelona Unión 13, Casa Torrent.

CARTERA DE NOTICIAS

En viaje de bodas llegaron de Madrid doña Carmen Morales Valverde y el notable periodista y poeta don Fernando Cano.

La Previsora Hispalense Seguro de ganados SIENPES, 22

Los doctores Mackay y Macdonald empezarán su consulta en Sevilla a fines del corriente mes de Octubre.

Llegó del Jubago don Manuel García Moreno.

ARTÍCULOS PARA REGALOS. BAZAR JOYERÍA CALLE HERRANES 15 Y 17.

Dr. YANEZ.—Oculista del Hospital Clínico. Casa socorro Alhóndiga

Dr. Gahona. Vías urinarias. Conde de Barajas, 32. Consultas, de 1 a 3. Teléfono, 1.347.

De Madrid llegaron ayer don Benito Díez Sarabia y don Eduardo Herla.

Dr. Zbikowski. Enfermedades de los ojos Reconocimiento de la vista Prescripción de lentes Javier Lasso de la Vega, 1. ANTIGUA CALLE UNIÓN

Si se necesitan coronas y faroles, véanse en el Bazar de la Campana de Sevilla.

Dr. Coence - Gentisen. Traslado su consulta de calle Gama 24 a Juan Rabadán, 22 (antes Caldereros), plaza de San Lorenzo.

Ayer marchó a Algeciras la distinguida señora de Martí.

Studebaker. Automóviles inmejorables Vicente de la Alcaña-Sevilla

En una de nuestras ediciones anteriores insertamos la pérdida de un afilador de piedras finas, que su dueño tenía en gran estima, porque además de su valor intrínseco, bien considerable, constituía un recuerdo grato.

A la publicación de la pérdida de la alhaja se añadió la oferta de una espléndida gratificación para quien la devolviera a su dueño. Un niño de corta edad, Antonio Romero, hijo del matrimonio Antonio Romero y Ana Parralo, de tan modesta posición económica que se buscan la vida con la venta callejera de caracoles y otros artículos, tuvo el hallazgo y entregó la alhaja a sus padres, quienes, sin tener en cuenta el valor de la misma, más que suficiente para con su producto haber emprendido otra industria de mayores rendimientos, se apresuraron a devolverla, recibiendo la gratificación ofrecida.

El rasgo de honradez del matrimonio está siendo elogiado por cuantos han tenido conocimiento del mismo.

DR. ARANA OCULISTA-SAGASTA 23 De 11 a 3.—Gratís de 6 a 7

Ha dado a luz un robusto niño la «coba» doña Felicitas Castro Rodríguez, esposa de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Bernardo Muñoz. Nuestra enhorabuena.

Ganaderos

Alambre de espino americano y tubos para cercas, se regalan. Manuel Fernández Pérez, s. en C.—Fernández y González, 18.

Fabrica de PEPES

LA INFANTIL ESPAÑOLA LEVIES 8-SEVILLA



PARAGUAS Casa Rubio Antigua de Colomina. Sierras, 66 Verdadera fábrica de paraguas

Lo que lea, déjelo en la mitad

Cuando lea usted esos anuncios pomposos y llamativos, déjelo en la mitad. Ya sabe usted que del dicho al hecho, hay que coger el tranvía. Cuando usted quiera una gorra barata y buena, si quiere ahorrar dinero y que el género sea más bueno que selecto, tendrá que acudir por fuerza a El Palacio de las Gorras, Feria, 70 y 72, y Alcañices, 4.

El Palacio acaba de adquirir la más formidable colección de los nuevos sombreros de fieltro, que han hecho una revolución en el mercado. Los hay desde ocho pesetas, y el modelo más perfecto, «El Americano», vale 15, y compite con los mejores modelos ingleses.

LA BALA

FERIA, 15



A propósito de una visita á la Cárcel

Han girado una visita á esta prisión los señores coronel-comandante militar de esta plaza, don Juan de Orozco y Alvarez-Menjibar, el juez de instrucción de este partido, don Antonio Rueda Haldán, y el alcalde de esta ciudad, don Antonio Benítez Fernández.

Dihas autoridades quedaron altamente satisfechas del resultado de la visita, dado el inmejorable estado de aseo y policía que existe en toda la prisión, siendo muy felicitado el dignísimo jefe de la misma, don Pablo Ballesteros Ledesma.

Aquí terminaban estas líneas si nosotros no hubiéramos también visitado esta cárcel, y desconocieramos, por lo tanto, su actual estado.

Pero como sabemos la labor que el señor Ballesteros ha llevado á cabo, labor silenciosa y callada, que ha dado tan fructíferos resultados en bien del establecimiento que dirige, debemos, en honor á la justicia, añadir algo más de lo dicho.

Es justo decir que en esta prisión casi todas las deprecaciones han sufrido mejoras: que se ha hecho ó reformado el pastillero, dándole la luz correspondiente; que se han arreglado los retretes como procedía; que se han colocado escupidores en el patio y brizna para que los presos no cochen al suelo ni tumben las colillas de los cigarrillos; que se ha blanqueado toda la cárcel, y se han colocado las miras para evitar falta, y que se han reformado todas las reformas que este prisionero funcionario ha considerado necesarias.

De los presos sólo diremos que su indumentaria quizá algunos la desearían: tal es el estado de nulidad que en la prisión existe, además de lo afectado y cortado el pelo que se encuentran todos los reclusos.

Y como todo ello dice mucho en favor de su jefe, don Pablo Ballesteros, y del oficial don Francisco Luque Reina, que auxilia y segunda muy eficazmente el primer ordenado dentro de la prisión. Llamamos la atención de la Superioridad sobre la obra y mejoras que se han implantado, debido al elevado concepto que de este funcionario tienen todas las autoridades.

Porque no hay que olvidar que en estas cárceles, donde se encierra al delincuente, se agotan muchos dichos empleados de prisioneros, que solos, olvidados del mundo amargo oficial, sin que nadie conozca su gestión, están constantemente cerca del delirio, á guisa de ejemplos de bondad, de disciplina y de amor al trabajo.

Así es que confiamos que el señor director general del Cuerno de Prisiones sabrá apreciar la labor del jefe de esta prisión, para que sirva de estímulo á todos, y que hoy es justicia lo que se pide y se hace.—Gomis.

¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DÉBILITADOS, los FATIGADOS aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS? Un ANTISÉPTICO y un RECONSTITUYENTE Para casos tales, nada como la SOLUCIÓN PAUTAUBERGE

Sevilla El Liberal Sevilla

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Indicador Económico

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Médicos

Venero, sífilis, males secretos, matriz, píel, Dr. Oñate, esped. Mat. Plaza Mata, 14.

Dr. Puelles, Muñoz León 4, Villa César, de 10 á 5 y de 8 á 9. Teléfono 102

Arriendos

Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Vida de Bolgado.

Casa particular habitaciones amuebladas, Padre Marchona 13.

Cedo piso 160 pesetas, cinco habitaciones, cambias por otro 85 á 75 pías. R. 201. P. Llagos, Rodríguez Zapata 3

Se arrienda en lugar muy próximo calle Francos, e criaderos, departamentos familia y almacenes, desde dos pesetas diarias. Razón: Argote Molina 16 principal.

Para oficina, despacho ó industria, arriendanse habitaciones con puerta independiente á la calle.—Razón: María Coronel 19

Casa particular cede habitacion amueblada, Cruz Verde 19

Habitaciones amuebladas, San Luis 128.

Arriendo local, Marta Anxladora, 51.—Razón: en 53, taberna

Cedo habitaciones amuebladas, Marco Sancho 14

Se arrienda magnífica casa para vivienda con local para establecimiento y estantería completa; todo en perfecto estado, San Jorge 20 y 22.—Razón: Pagés del Corro 2, Villa Vicenta.

Para matrimonio solo alquilo amplia habitacion amueblada dos balcones derecho á cocina. Apar. ado correos 147

Piso. José Gestoso 12, an. las Veneras.

Casa particular, habitaciones amuebladas, Hombre de Piedra 10

Se arriendan habitaciones para oficina. Argujó 4

Café amueblado traspasase.—Razón: Mata 15 principal izquierda.

Arriendase tres habitaciones amuebladas y cocina, 5 p. pesetas. Razón: Alfonso XII 54

Se arriendan habitaciones amuebladas.—Quirós 2.

Se arriendan habitaciones amuebladas y cocina, 5 p. pesetas. Razón: Alfonso XII 54

Se arriendan habitaciones amuebladas.—Quirós 2.

Se arriendan habitaciones amuebladas y cocina, 5 p. pesetas. Razón: Alfonso XII 54

Se arriendan habitaciones amuebladas.—Quirós 2.

Objetos para regalos, alhajas, mantones de Manila y alfombras, arcones antiguos, ropa confeccionada cabalero, señora y niños, á precios increíbles.—Doctor Letamendi 33, Correduría.

La Argentina: muebles baratos, rústicos; mesa comedor, pesetas 30; mesitas noche mármol, 25.—Feria 39

Camas doradas, niqueladas, hierro, madera; plaza, contados grandes rebajas precios.—Alonso Sabio 18

Manola, San Vicente 75.

Automóviles, camiones, bicicletas reforzadas con motores alemanes, Ortiz de Zuñiga 15

Venta de una mesa de billar en buen estado, calle Larga 58 dan razón. Puebla del Rio.

Véndense botecos cañastros usados para vinos. Almirante Lobo 18

Solar 500 metros véndese Avenida Borbolla calle Montevideo.—Razón: Armo 4.

Véndense dos roperos y varios muebles de escritorio.—Coiselo 1

Clon bidones de acero ingleses, cubida de 10 litros. precio 40 pesetas.—Fernández González 18

Véndese bicicleta motor.—Molino 14

Se vende tierra de cinta alemana 80 centímetros de volante completamente nueva, Ad. Iano 28, bajo.—Oto Reinhardt

Una prensa de palanca para uva y para aceite, San Vicente 79

Fogones chisteros á 80 pesetas. Segura 18

Vendo negocio acreditado, Cardenal Cervantes 12.

Ocasión: aparato cine semimóvil gran modelo.—Gueira, Descalzos 1, duplicado.

Dos máquinas fotografias 10 1/2 tercia 1, 4, 5, 13/18; 1, 8, Ca. leria 6

Vendo puesto calentito por no poderlo atender.—Razón: Huelva 42

Véndese estantería buen estado. Razón: Larrán 5

Se vende bicicleta francesa doble velocidad. Argujó 9

Ofertas

Mudanzas: General Polavieja

Traspasase establecimiento con estantería. Curtidores 15

Modista para casa particular. Sierpes 104.

Viajante se ofrece, pocas pretensiones y buenas referencias. Dirigirse: Francisco Vinas, Naranjo 10, Córdoba

Ofrecese modista á domicilio, precios módicos. Viriato núm. 5

Pelotera madrileña.—Compañía y arreglo toda clase de puros. Gerona 41

Por tener que ausentarme, traspaso panadería con modernos aparatos y vivienda. Razón: Don Ramón González Bazán 5

Limpio sombreros mascotas quedan completamente nuevos, res pesetas. Rivero y Torresblá 1.

Agustín, vaciador toda clase herramientas, máquinas de pelar; precios baratísimos.—Alcaicería (barredura)

Pelotera confecciona, arregla, curte todas clases puros. Toneleros 4

Amateria prameriza. Alcaicería 49

Traspaso local propio para industria en calle Larrán.—Razón: Valderrama 5.

Modista á domicilio. Razón: posada de San Francisco, calle Bailén

Modista recién llegada de Madrid se ofrece para trabajar á domicilio. Razón: Reyes Católicos 7

Chofer mecánico concienzo todas marcas, ofrécese.—Teodosio 53, segundo

Traspaso establecimiento calzados con ó sin existencia.—Argote Molina 11

Proporecionamos colocacion, traspasos, viviendas y compraventas.—Agencia «La Positiva», Rodríguez Zapata 8

Entoladora. San Luis 7

Educa á señorita, ofrécese para compañía y cargos análogos. Razón: Marqués Santa Ana 32

Mudanzas Soto, San Bloy

Demandas

Hacen falta oficiales forrajeros fábrica sombreros Vin de Carmelo López Palarea.—Cano y Cuetos 13 y 15

Mecánico para fabricar bicicletas sabiendo concienzo. Razón: Pópulo 33, bajo derecha

Empleado se busca, buena letra, nociones contabilidad y práctico en mecanografía. preferible conocer máquina eléctrica. Apartado 155.

Huéspedes

Casa particular sitio céntrico casa caballero estable.—Razón: posado periódicos Liria

Huésped familia.—Pedro Niño 3.

Huéspedes. Argote Molina 34

Compras

Ocasión se compra lanas usadas. Feria 23, Veasco.

Desfáe y compare violín par en estudio.—Valflora 17.

Compro papeletas del Monte Piedad, alhajas, mantones Manila, y águilas de coquer y toda clase de objetos. Doctor Letamendi 23, antes Correduría

Se compran veladores de mármol.—Duenda 4

Pérdidas

Un bolso seda marrón con queredos y llava.—Gratifican: rian Cardenal Luch 2

Perrita blanca y canela y atende Q. 21. Gratifican en Santa Pau 23.

Se compra pastel imprenta en la Administración de este periódico.

Habiéndose suspendido la rifa de un auto Sedan Ford para un fin bonifico para el 2 de Noviembre próximo, con muestre a las personas que posean papeletas pueden recoger el importe de las mismas en los sitios á que quierdes. (aducando la devolución el 20 del corriente.

Se arrienda

ó vende, en su totalidad ó en fracciones, la finca denominada «Colonia de Tejada», en el término de El Almendro, provincia de Huelva, de unas 8 á 9.000 fanegas de terreno, constando de arbolado de encinar, olivar ó ligueras y molino de aceite, terrenos para sembrar, teniendo bastante caza mayor y menor.

Para más amplios informes dirigirse á don Sebastián Ramirez, El Almendro (Huelva).

Farmacia Sevillana

Doctor García Boada

Cal e Orfila (Plaza de Villasil)

Muebles-Cuna 36

Gran surtido: Gabinetes, comedores, sillerías, muebles sueltos, camas de hierro, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero. Dormitorios, desde 800 pts.

MERCADOS

Aceites

Día 16.

Hoy no se ha registrado entrada. Las partidas de ayer se colocaron al mismo precio que las del día anterior.

Los precios medios que para regular las operaciones pueden tenerse presente son los siguientes: De veinte pesetas á veinte pesetas cincuenta céntimos (80 á 82 reales, según aceite y procedencia.

Cereales

A continuación publicamos los precios de compras por estos exportadores los que se entienden sin envase y por 100 kilos sobre vagón Sevilla.

Trigos.—El mercado sigue con sostenimiento en los precios y las operaciones limitadas.

Claserecio, de 33 y media á 34 pesetas los 100 kilos sin saco sobre vagón Sevilla.

Blanquillos, de 37 á 37 y media pesetas íd. íd.

Barbilla, de 38 á 39 pesetas ídem, íd.

Tremés y voltizo, de 32 á 32 y media pesetas íd. íd.

Cebada.—Las del país, de 24 y media á 25 pesetas íd. íd.

Las extremeña, media peseta menos.

Avena.—Del país, á 21 pesetas ídem, íd.

La gris extremeña, de 19 á 19 y media pesetas íd. íd.

Habas.—Las chicas ó cochineras, de 32 á 32 y media pesetas ídem, íd.

Mazagana morada, de 33 á 33 y media pesetas íd. íd.

Corrientes blancas, á 33 pesetas íd. íd.

Maíz.—Sin existencias de los del país. En los nuevos se efectúan operaciones con anticipo de 26 á 27 pesetas íd. íd.

Alpiste.—Precios nominales. De

45 á 50 pesetas íd. íd. los de clase corriente.

Altramuces.—De 22 á 25 pesetas íd. íd. según clase.

Beza.—A 31 pesetas íd. íd.

Garbanzos.—Mulatos duros, de 60 á 65 granos 30 gramos, de 52 á 55 pesetas los 100 kilos ídem, íd.

Blanco con el anterior tamaño, de 55 á 57 pesetas íd. íd.

Idem tiernos, de 52 á 53 granos en 30 gramos, de 115 á 125 pesetas íd. íd.

Idem de 55 á 65 granos en 30 gramos, de 100 á 110 pesetas ídem, íd.

Mulatos tiernos, de 55 á 65 granos en 30 gramos, de 75 á 85 pesetas íd. íd.

Trajes sucios ó descoloridos y toda clase de prendas, las deja como nueva, limpiándolas ó tiñéndolas en la

TINTORERIA LABIOS, S. A.

Despachos: PLAZA DE LA MAGOLENA, y Alcaicería, 11

Fábrica: Socorro, 4

Enfermedades del pecho

Dr. Los Sarmiento

Fernández González, 27, D: 11 a 2

Dr. Romero Rodríguez

ESPECIALISTA EN Garganta, Nariz y Oídos

Alonso el Sabio 7. Consulta de 4

La Palma

La actuación del nuevo Ayuntamiento

Es digna de elogio la labor que viene realizando el nuevo Ayuntamiento.

Por acuerdo de la corporación municipal, al siguiente día de posesionarse, se presentó de improviso el tercer teniente de alcalde, don Luis Díaz Lagares, acompañado de los concejales don Francisco Cera Arroyo y don Juan Romero Domínguez, en la plaza de Abastos, uniéndose al frente del peso del Municipio, para repasar todo cuanto saliera de dicho mercado.

Desde luego, les aconsejamos pección no fué muy agradable para algunos vendedores.

Desde luego, le aconsejamos que sigan por el camino emprendido de denunciar al panadero, al carnicero, al pescadero, etc., que infringen las leyes. Estas faltas siempre han sido multadas en el antiguo régimen.

El segundo teniente de alcalde, señor Arias Olabarrieta, se nos ha lamentado del poco apoyo que presta el pueblo á la labor de los nuevos concejales, pues ha tenido que repasar casi á la fuerza algunos artículos.

ENFERMEDADES NEUROSAS

MARTIN CORDONEDA

Consultas de 11 á 2.—Tejuelo del Gran Poder, 16, piso principal izquierda.

Academia de Corte

Arte, gusto, elegancia, se adquiere aprendiendo corte y confección. Método rápido y sencillo. Profesora por opción. Campaña número 8.

Lotería n.º 20

En breve inauguración de una nueva Administración de Loterías en el barrio de Santa Catalina, á cargo de León Sotelo.

Para dormir á gusto

tiene usted que adquirir la cama en casa de Eduardo Santander, Correduría, 32. Al contado y á plazos.

Puerto de Santa María

Ha llenado de público todas las noches el teatro Principal la aplaudida artista Pilar García, famosa por sus cantos regionales, con sabor de la tierra, que hacen sentir hondamente.

Los espectadores la han ovacionado en cuantos números ha cantado

Sus facultades artísticas están como en sus mejores tiempos. True en su repertorio nuevas canciones de exquisito gusto, lo cual da mayores atractivos al interés del espectáculo.

—Marchó á Madrid don Ernesto S. Puivy.

—Está enfermo desde hace unos días el ingeniero de Minas don Juan Gavilán.

Para visitarlo ha venido de Jerez el doctor don Fermín Aranda.

—Ha dejado de existir un pequeño niño, hijo del comerciante de esta plaza, don Ramón García Láynez. Le damos el pésame.

—Marcharon á la Montaña doña Josefa Ortiz, viuda de Sánchez, madre política de nuestro querido amigo don José Sánchez Gil. También marcharon al Norte don Ramón Pedro Iglesias y don Manuel Díaz Driolsola.

—En el domicilio de los señores de Castro Naranjo (don Pedro), se ha entronizado el Sagrado Corazón de Jesús, actuando en la ceremonia el presbítero don Luis Zereñuela.

—Ha fallecido en Buenos Aires el señor don Ramón Arvilla y Colón, hijo de esta ciudad y hermano del teniente de alcalde de este Ayuntamiento, don José.

Ha causado la noticia triste pensar. Le enviamos el pésame á su familia.

—El primer equipo de El Competidor F. C., jugó el domingo último un partido de futbol, contra el primero del Deportivo de Puerto Real, ganando éste por tres goles á cero.

También jugó otro partido el Infantil-Competidor y el Reserva del Lusitania, empatando dos á dos.—Carrajal.

Enfermedades de la piel y sífilis

Radioterapia del cáncer y profunda Radiografía.—Diatermia Luz ultravioleta

Dr. MANFREDI

Consulta de 12 á 4

Conde de Barajas núm. 20

Todas las Enfermedades de la Piel se curan. Dermalitis herpetiforme Antigua de 5 años. Depurativo RICHELET. Cualquiera que sea su origen, su naturaleza y su forma, y lo mismo su antigüedad y su gravedad, el cuarto médico ha obtenido siempre curas maravillosas aconsejando, sin restricción, el tratamiento por el Depurativo RICHELET.

EL LIBERAL de Sevilla Folletín núm. 66

Carolina Invernizio

El albergue del delito

NOVELA HISTÓRICO-SOCIAL Versión española